
     Niederschrift 
 
über die Versammlung des Gevelsberger Kirmesvereins e.V. am 26. März 2004, 20.00 Uhr, im 
Vereinsheim „KG Hippendorf“, Lindengraben,  58285 Gevelsberg. 
<nieder03.doc> 
 
Beginn 20.00 Uhr 
 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium    Horst B r a u e r  fehlte 
     Peter D a u m    fehlte   
     Heinrich F r a e n z    
     Hans Gerd K ü p e r  fehlte  
     Hans-Werner K u l l i n g fehlte  
     Hans-Heinrich L e s k e r  
     Dr. Klaus S o l m e c k e fehlte  
   
Vorstand    Gerd L a a k e   fehlte  
     Horst-Dieter E r d e l t 

Stefan O e s t e r l i n g     
Beisitzer    Hans Jürgen G l i n t k a m p 
     Jürgen H a r t w i g 
     Peter K o n z e        
     Carsten N e e f  
     Ingo T i m p e l m a n n   
 
Hammerschmied   Michael S i c h e l s c h m i d t    
 
Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG   Aechter de Biecke  fehlte   
     Berge      
     Börkey      
     Dä vam Lusebrink    
     Fidele Vogelsanger    
     Haufer Jungen     
     Hippendorf     
     Im Dörnen     
     Mühlenhämmer     
     Pinass Brumse     
     Schnellmark     
     Vie ut Asbieck     
     Vie vam Kopp     
 
Zugleitung    Wolfram H a h n e b e c k fehlte 
     Udo H ü p p o p  fehlte 
     Wolfgang K ä u f e r  fehlte  
     Axel S c h r a m m   
     Winfried W o l f    
 
Bewertungsausschuss  Vors. Klaus S c h u l t e  fehlte 
     Alfons B e c k o n e r t  fehlte 
     Hans-Joachim B ö h m e fehlte 
     Peter E s t e r m a n n    
     Wilm G r ä f e r     
     Michael H a b b e l   fehlte 



     Stephan H ü c k i n g h a u s fehlte  
     Dr. Gerhardt R e i n e c k e fehlte  
     Wolf S c h l i e p e r   
     Karl S c h ü n g e l   fehlte 

Günter S c h w a r z m a n n fehlte 
     Werner T a s b i e r  fehlte 
     Hans Jürgen Z i e t e n  fehlte    
 
Freundeskreis Gevelsberger Kirmes Alfons B e c k o n e r t  fehlte   
 
Bürgermeister    Dr. Klaus S o l m e c k e fehlte  
 
ProCity    kein Vertreter anwesend  
 
Westfalenpost    Lutz K l i n g e l b e r g  
 
Westfälische Rundschau  kein Vertreter anwesend    
 
City-Anzeiger    Lutz K l i n g e l b e r g 
 
EN-Wochenkurier   Arne H ü b s c h e r  
 
WAP     kein Vertreter anwesend    
  
 
 
Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende der KG "Im Hippendorf", Paul-Werner Herguth, begrüßte alle Anwesenden und 
wünschte der Versammlung einen harmonischen Verlauf.  
 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt begrüßte ebenfalls alle Anwesenden und eröffnete sodann die 
Versammlung. 
 
Widerspruch gegen die vorliegende Tagesordnung ergab sich nicht. 
 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt entschuldigte den 1. Vorsitzenden Gerd Laake, welcher aus 
beruflichen Gründen nicht an der Versammlung teilnehmen konnte und wies auf die Ergänzungen der 
Niederschrift zur Jahreshauptversammlung hin, welche mit der Niederschrift der Februarversammlung 
ausgegeben wurde.   
 
 
Punkt 2:  Coca Cola/Hammerschmiedfete 
 
Eine Teilnehmerliste wurde ausgelegt. Je Gruppe sind zunächst zwei Mitglieder eingeladen. Der 
Bewertungsausschuss ist mit 5 Teilnehmern eingeladen. 
Das Programm, welches auch die Ehrung der Goldnadelträger beinhaltet, steht. 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt erinnerte die Gruppen daran, denen zur Ehrung vorgesehen 
Personen den Termin der Hammerschmiedfete mit zu teilen.  
 
 
Punkt 3: Kirmes 2004 
 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt teilte mit, dass alle Vorbereitungen im Plan sind. 
 
Bewerter Wilm Gräfer gab bekannt, dass an der diesjährigen Kirmes die ca. 35 Mann starke, 
französische Musikgruppe „La Banda Jean“ aus Thore-la-Rochette 



 (nähe Vendome) teilnehmen wird. Wilm Gräfer hat sich auch um die kostenlose Unterbringung der 
Band im Golfhotel „Vesper“ gekümmert. Als Auftritte für „La Banda Jean“ sind geplant: Anblasen, 
Musikfest, Bürgermeisterempfang und Kirmeszug. 
 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt bedankte sich beim Bewertungsausschuss für Organisation 
des Besuches. 
    
Die Kirmesplaketten 2004 wurden in den vorbestellten Mengen ausgegeben. 
 
 
Punkt 4: Kirmeszug 2004 
 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt teilte mit, dass alle Vorbereitungen für den diesjährigen 
Kirmeszug planmäßig verlaufen und wies noch einmal auf die bestehenden Sicherheitsvorschriften 
hin. Eine Versammlung mit der Zugleitung und den Zugbegleitern wird noch stattfinden. 
 
Die Gruppen wurden daran erinnert, falls noch nicht geschehen, die Startnummern Montags im 
Kirmesbüro ab zu geben. 
 
Der Abijahrgang 1984 hat sich zum 20jährigen Jubiläum schriftlich um eine Teilnahme am 
Gevelsberger Kirmeszug 2004 beworben. Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt befürwortete die 
Teilnahme. Die Teilnahme, außerhalb der Wertung, wurde einstimmig beschlossen. 
 
Nachmeldungen von Themen für den Kirmeszug: 
 
   Im Dörnen: EG „Schreckschraube“ 
   Berge: Wagen „Max und Moritz“ 
   Vie vam Kopp: FG „Stürmische Zeiten“ 
   Vie ut Asbieck: Wagen „Wir gehen nicht unter“ 
   Vie ut Asbieck: FG „Ohne meinen Nikolaus sag´ ich gar nichts“ 
      
 
Punkt 5: Kirmesabende 2004 
 
Mit Hinweis auf das vom Vorstand auf der letzten Versammlung vorgeschlagene Konzept des „Neuen 
Kirmesabend“ bat  der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt um rege Wortmeldungen, da man aus 
organisatorischen Gründen auf dieser Versammlung zu einem Ergebnis kommen müsse. Dabei 
ergaben sich folgende Beiträge: 
 
Willy Bröking: Es sei schade, dass jedes Jahr sehr viele Ehrengastplätze nicht besetzt werden. Der 
Geschäftsführer Stefan Oesterling erläuterte die organisatorischen Hintergründe für diese Situation. 
 
Willy Bröking: Um mehr Zuschauer zu bekommen, könnten die Kirmesgruppen auf ihren 
Sommerfesten Eintrittskarten mit in die Tombola nehmen. Zur Erweiterung des Programms könnte der 
Kirmesverein auch andere Verein ansprechen. Während der Umbaupausen evtl. Musik spielen. Der 
Vorstand solle eventl. auch die Monatsversammlungen der Kirmesgruppen besuchen um die Situation 
in den Gruppen zu diskutieren. Die Bühnensituation so belassen wie sie ist. Der Service war schlecht 
in den letzten Jahren.  
 
Paul-Werner Herguth: Der Ausschank von gezapftem Bier könne zu Unruhe in der Halle führen. 
Das vorgeschlagene Konzept „Neuer Kirmesabend“ wird für gut gehalten.  
 
Raimund Herberg: Die negative Darstellung des Themas in der Presse hat Leserbrief provoziert. Den 
Seniorenabend eventl. aufrecht erhalten, in dem einige Gruppen ihren Beitrag nur auf dem 
Seniorenabend präsentieren. Die Bühnensituation so belassen wie sie ist. Leider sehr geringes 
Interesse der Zuschauer nach 22.00 Uhr.  
 



Susanne Gevelhof: Den Seniorenabend beibehalten und das Programm mit Beiträgen von 
Kindergruppen aufstocken.  
 
Nach ausgiebiger Diskussion bedankte sich der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt für die vielen 
Anregungen, welche der Vorstand bei der Organisation zu berücksichtigen versuchen werde. 
 
Der Geschäftsführer Stefan Oesterling stellte den Antrag auf Zustimmung der Versammlung zum 
Konzept „Neuer Kirmesabend“ mit dem Ergebnis, dass das Konzept 1 stimmig bei 2 Enthaltungen 
angenommen wurde. 
 
Folgende Teilnehmer meldeten einen Beitrag zum diesjährigen Kirmesabend an:  

 
? ? KG „Börkey“ 
? ? KG „Schnellmark“ 
? ? KG „Mühlenhämmer“ 
? ? KG „Hippendorf“ 
? ? Klaus und Klaus 
? ? Aechterbiekschen Landsknechte 

 
Hans-Heinrich Lesker regte an, bei zu vielen Beiträge durch ein unabhängiges Gremium eine 
Auswahl treffen zu lassen. Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt sagte, dass dieses grundsätzlich 
der Fall sein wird, um ein gewisses Niveau zu erreichen. 
 
Der Hammerschmied Michael Sichelschmidt erläutere der Versammlung die geplante Werbeaktion 
zum Kirmesabend und bat die Gruppen auch im Umfeld bei Freunden und Bekannten Werbung für 
den Kirmesabend zu betreiben. 
 
Die Programmbesprechung mit den Vertretern der teilnehmenden Gruppen findet am 14. April, 19:30 
Uhr, im Vereinshaus der KG "Hippendorf" statt. 
 
Kartenbestellungen werden bis zur Aprilversammlung angenommen. Danach beginnt der Vorverkauf. 
Die Vorbestellungen werden in der Maiversammlung ausgeteilt. 
 
Es wurden folgende Vorbestellungen entgegen genommen: 
 
  Aechter de Biecke   -- 
  Berge     10 
  Börkey     30 
  Dä vam Lusebrink   24 
  Fidele Vogelsanger   4 
  Haufer Jungen    -- 
  Hippendorf    40 
  Im Dörnen    -- 
  Mühlenhämmer    50 
  Pinass Brumse    40 
  Schnellmark    25  
  Vie ut Asbiek    10 
  Vie vam Kopp    20 
  HH. Lesker    2 
  Gesamt    255 
 
Platzreservierungen werden, wie in den Vorjahren, nach Gruppen bzw. Vorverkaufstellen 
vorgenommen. 
 
Am Auf-/Abbau sowie am Ordnungsdienst beteiligen sich folgende Kirmesgruppen: 
 



Gruppe Aufbau Abbau Ordner 

Aechter de Biecke ? ? ? 
Berge 2 2 m.n. 
Börkey 3 - - 
Dä vam Lusebrink 4 3 1 
Fidele Vogelsanger 1 1 - 
Haufer Jungen m.n. m.n. m.n. 
Hippendorf 2 2 1 
Im Dörnen 2 2 - 
Mühlenhämmer  2 2 2 
Pinass Brumse 2 1 - 
Schnellmark 2 - 2 
Vie ut Asbiek  2 2 - 
Vie vam Kopp 2 2 - 
 
 
Punkt 6: Kirmeskrugfete Andreas-Brauerei 
 
Die Teilnehmerkarten zum Besuch der Andreas-Brauerei am 14.05.2004 wurden laut Vorbestellungen 
ausgegeben.  
 
 
Punkt 7: Rückgabe der Wanderpreise 
 
Die jeweiligen Pokalsieger des Vorjahres wurden gebeten die Wanderpokale im Kirmesbüro 
abzugeben. Die Gruppen, welche 2003 einen Wanderpreis erhielten, wurden vorgelesen. 
 
Da die Fußgruppe der KG „Im Dörnen“ den Preis für die beste Fußgruppe dreimal in Folge gewonnen 
hat, geht der Pokal in den Besitz der Kirmesgruppe über.   
 
Punkt 8: Anregungen und Mitteilungen 
 
Der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt teilte mit, dass die Kirmesgruppe „Aechter de Biecke“ als 
letzte Gruppe nun auch den Status des eingetragenen Vereins hat und somit nun alle 13 
Kirmesgruppen eingetragene Vereine sind.  
 
Da der Hasper Heimat- und Brauchtumsverein den Gevelsberger Kirmesverein um Vermittlung eines 
Bewerters gebeten hat, gab der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt dieses Anliegen an die 
Versammlung weiter. Spontane Meldungen ergaben sich nicht. Die Anfrage wurde an den 
Bewertungsausschuss weitergegeben. 
 
Hans-Jürgen Piorek von der KG Börkey wies auf das vom 14. – 16. Mai stattfindende Sommerfest 
mit Kegeln „Op dä Dicken“ hin. Anmeldeformulare werden  den Gruppen noch per Post zugeschickt.  
 
Willy Bröking fragte nach, ob es auch möglich wäre Frauen für die Verleihung des blauen Kittels zu 
melden. Dieses wurde vom 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt bejaht.  
 
Mit Hinweis auf die nächste Versammlung am 30.04.2004 bei der KG „Vie vam Kopp“ in der 
Gaststätte „Juliushöhe“ schließt der 2. Vorsitzende Horst-Dieter Erdelt die Versammlung mit einem 
dreifachen rupp di tupp.  
 
 
Ende der Versammlung 21.20 Uhr 
 
 
Horst Erdelt   Stefan Oesterling 


